
18ème DIMANCHE  du  TEMPS de  L’EGLISE -  Montchat 4 Août  2013

Les lectures de ce dimanche ne nous ménagent pas !

Un message qui décoiffe au cœur de l’été et des vacances !

De quoi nous arrêter, réfléchir et méditer pour mettre le cap sur l’essentiel.

« Vanités des vanités, tout est vanité »

« Tu es fou »

« Etre riche en vue de Dieu »

« Revêtir l’homme nouveau »

Quatre phrases cible que nous offre la liturgie et sur lesquelles je vous propose  

un petit coup de projecteur.

     « Vanités des vanités, tout est vanité »

Sans doute sommes-nous invités à prendre la mesure de ces mots dans la course  

que nous menons chacun, plus ou moins consciemment… au confort matériel,à  

notre réussite sociale, professionnelle et personnelle.

« Un homme s’est donné de la peine ; il était avisé, il s’y connaissait, il a réussi.

Et voilà qu’il doit laisser son bien à quelqu’un qui ne s’est donné aucune peine.  

Cela aussi est vanité et scandale. » 

Terrible message qui doit nous ouvrir les yeux sur l’essentiel au cœur de nos  

vies : l’être ou l’avoir ? Et l’avoir pour quoi faire ? Se construire des paradis  

fiscaux…vanité des vanités ou édifier l’homme intérieur ?

Alors si tout est si futile et éphémère à quoi bon ? Sans doute notre vie à chacun 

doit être questionnée et remise en cause devant les choix essentiels auxquels  

nous sommes confrontés et qui peuvent nous rendre fou…

« Tu es fou …»

Terrible parole qui, dans l’évangile est mise sur la bouche de Dieu en réponse à  

cette parabole de l’homme qui agrandit ses greniers et qui meurt subitement.

1



Que de situation identique connaissons-nous au coeur de nos vies ou dans celle  

de nos proches. Course à l’argent, aux projets et aux ambitions, à la réussite  

dans le toujours plus…et clac la vie bascule en une seconde : accident, mort  

subite, échec sentimental et tout vole en éclat et s’arrête d’un coup !

Tu es fou… dit-on parfois à un ami…

Je suis fou… moi aussi dans ma course effrénée au « toujours plus » !

Belle méditation à faire en secret, chacun… au regard de notre propre vie  

autour de cette question fondamentale : Fou… ou raisonnable ? Car l’important  

est…

« Etre riche en vue de Dieu »

Mais qu’est-ce à dire ? Peut-être est-ce regarder du côté de ces valeurs qui donnent  

une plénitude de sens à notre histoire, à notre chemin de vie. Si être riche en vue de  

Dieu s’édifiait autour de cette colonne vertébrale que sont les Béatitudes. Prenons le  

temps de les relire, de les méditer en ce temps de vacances pour y découvrir la sève  

de la richesse de notre vie. Et cela autour de ces mots de lumière qu’elles nous font  

miroiter : pauvreté, douceur, justice, miséricorde, pureté du cœur, paix.

Des mots à nous réapproprier, peut-être, pour devenir riches aux yeux de Dieu plutôt  

qu’éclatant au regard des hommes.

Que de richesses « poudre aux yeux » qui éclaboussent de toute part la route de nos 

vies, nous le savons bien. Et, nous le savons bien aussi, autour de nous des hommes  

et des femmes font des choix démentiels aux yeux du monde pour vivre de cette  

richesse sans prix que Dieu vient nous offrir chaque fois que nous emboîtons le pas  

sur le chemin de l’évangile. Là est la vraie richesse… celle qui comme nous l’a dit  

l’apôtre Paul…nous fera …

« Revêtir l’homme nouveau »

« Débarrassez-vous des agissements de l’homme ancien qui est en vous et revêtez  

l’homme nouveau celui que le Créateur refait toujours neuf à son image… »

Merveilleuse invitation… projet de vie novateur s’il en est. 
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Mais au cœur de cette invitation une question essentielle : avons-nous le désir de 

quitter l’homme ancien qui est en chacun de nous ? Avons-nous l’envie chaque 

matin de nous laisser créer « homme nouveau » par Celui-là même qui, seul,  

peut faire du neuf au travers des mailles de nos vies fatiguées, usées, défigurés ?

Tendre vers les réalités d’en haut et faire mourir ce qui paralyse nos vies… voilà  

le beau projet de vie … capable de nous rendre riche en vue de Dieu… plutôt  

que fou aux yeux des hommes.

Puissions-nous, frères et sœurs, relire sagement cette semaine, la Parole que 

Dieu nous offre aujourd’hui, pour qu’elle soit comme le Turbo régénérateur de  

nos vies. Parole qui nous fait toucher du doigt et du même coup choisir entre  

l’essentiel, le superficiel et le secondaire ! Il en va de la qualité de nos vies qui  

font de nous des fous… modelés par  mille vanités qui sont chemin de perdition !

Au cœur de notre été… le Seigneur nous invite à faire du neuf.

Saurons-nous faire ce choix ?

Père Michel BOURRON
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